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am 26.08.2010 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Groden-Kranich, Ursula     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Euteneuer, Klaus     
Grafen, Horst     
Hafner, Klaus     
Huber, Walter     
Jung, Franz   (Urkundsperson) 
Petry, Matthias     
Dr. Pohl, Christine    (Urkundsperson) 
Dr. Röder, Rupert      
Wenderoth, Gerhard     
Wollmann, Monika     
Zehe-Clauß, Birgit     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Dr. Kützing, MdL, Lars  
Prof. Dr. Leinen, Felix  
 
 
- Schriftführung 
 
Mohr, Hans-Willi     

 

 

Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Buschbaum, Oliver     
Katlewski, Iris     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Prof. em. Dr. Jessen, Jens    
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Tagesordnung 
 
 

a) öffentlich 

 
Anträge 
 
1. Zuteilung der Gewerbesteuer aus Einnahmen des Flugverkehrs (SPD) 
 
2. Mühlwege (CDU) 
 
Anfragen 
 
3. Unfallsichere Radwege u.a. für Schulkinder (SPD) 
 
4. Absperrpfosten in Fußwegen der Ludwig-Strecker-Straße (SPD) 
 
5. Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 
 
6. Kindergartenplätze (CDU) 
 
7. Green-Day-Konzert (CDU) 
 
8. Platz "Auf dem Hewwel" (CDU) 
 
9. Bauleitplanverfahren "VEP L 68" (Satzungsbeschluss) 
 
10. Sachstandsberichte 
 10.1. Antwort zur Anfrage Nr. 1155/2010 der SPD, Kegelbahn Bürgerhaus 
 10.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0738/2010, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

Ortsbeitrat Mainz-Hechtsheim 
 10.3. Sachstandsbericht zu Antrag 0756/2010 SPD Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim 
 10.4. Antrag Nr. 1154/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Resolution zum Fluglärm / Ausbau Flughafen 
 11.2. Austausch von Fahrausweisautomaten durch die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft (MVG) 
 11.3. Anbringung eines Abfallbehälters 
 
12. Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
15. Haushaltsmittel 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.30 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-

Hechtsheim mit der Feststellung, dass form- und fristgerecht eingeladen ist  

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 
 
 

öffentlich 

 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Zuteilung der Gewerbesteuer aus Einnahmen des Flugverkehrs 

(SPD) 
Vorlage: 1557/2010 

 

Der Antrag der SPD begründet Herr Euteneuer gemäß der Vorlage mit der Bitte um 

Prüfung, inwieweit es sinnvoll ist, sich der Forderung nach einer Beteiligung an der 

Gewerbesteuer des Flughafens anzuschließen. 

 

Nach der Meinung von Herrn Huber ist eine solche Forderung nicht umsetzbar, da 

die Zuteilung der Gewerbesteuer klar geregelt ist. Er weist darauf hin, dass sich die 

CDU dem Antrag enthalten wird. 

 

Herr Dr. Röder von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN schließt sich dem Antrag an, spricht 

sich aber nach wie vor gegen den Flughafenausbau aus. 
                                                                                                                                      

Mit 5 Ja-Stimmen bei 7 Enthaltungen wird der Antrag angenommen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Mühlwege (CDU) 

Vorlage: 1561/2010 
 

Der Antrag der CDU wird von Herrn Jung begründet. Er bittet die Verwaltung, 

Kontakt mit den Grundstückseigentümern aufzunehmen mit dem Ziel, dass eine 

mehrgeschossige Bebauung mit einer attraktiven Ladenzeile geschaffen wird. 

 

Die übrigen im Ortsbeirat vertretenen Parteien unterstützen ebenfalls die Intention 

des Antrages mit der Bitte an die Verwaltung, den Ortsbeirat über die Gespräche 

auf dem Laufenden zu halten und in mögliche Planvorstellungen mit einzubinden. 
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In diesem Sinne wird der Antrag einstimmig befürwortet. 
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Anfragen                                                     
 
 
 

Punkt 3 Unfallsichere Radwege u.a. für Schulkinder (SPD) 
Vorlage: 1559/2010 

 

Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 4 Absperrpfosten in Fußwegen der Ludwig-Strecker-Straße (SPD) 
Vorlage: 1560/2010 

 

Zu der Anfrage der SPD liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 5 Lion-Feuchtwanger-Straße (CDU) 
Vorlage: 1562/2010 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 6 Kindergartenplätze (CDU) 
Vorlage: 1563/2010 

 

Herr Jung bedauert, dass die neue Kita auf dem Großberg noch nicht fertig 

gestellt ist und ein Provisorium in der Friedrich-Ebert-Schule eingerichtet werden 

muss. 

 

Im Übrigen nehmen die Ortsbeiratsmitglieder von der Antwort der Verwaltung vom 

24.08.2010 Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 7 Green-Day-Konzert (CDU) 
Vorlage: 1564/2010 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt noch keine Stellungnahme der Verwaltung vor. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Punkt 8 Platz "Auf dem Hewwel" (CDU) 
Vorlage: 1565/2010 

 

Zu der Anfrage der CDU liegt eine Stellungnahme der Verwaltung vom 24.08.2010 

vor. 

 

Die Vorsitzende erinnert daran, dass sich der Ortsbeirat einstimmig dafür 

ausgesprochen hat, den Platz „Auf dem Hewwel“ in den Teil „A“ der Satzung über 

die Reinigung öffentlicher Straßen in der Stadt Mainz zu nehmen. 
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Im Übrigen nimmt der Ortsbeirat von der Stellungnahme vom 24.08.2010 Kenntnis 

und wird sich mit dem Thema weiter befassen. 
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Punkt 9 Bauleitplanverfahren "VEP L 68" (Satzungsbeschluss) 
a) Änderung Nr. 35 des Flächennutzungsplanes der Stadt Mainz im 
Bereich des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Gutshof 
Laubenheimer Höhe - VEP (L 68)"  
hier: - Behandlung der Stellungnahmen gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
- Beschluss gemäß § 6 Abs. 6 BauGB  
- Zusammenfassende Erklärung gemäß § 6 Abs. 5 BauGB 
b) Entwurf des vorhabenbezogenen Bebauungsplanes "Gutshof 
Laubenheimer Höhe - VEP (L 68)  
hier: - Behandlung der Stellungnahmen gemäß § 3 Abs. 2 BauGB 
- Satzungsbeschluss gemäß § 10 BauGB 
- Zusammenfassende Erklärung gemäß § 10 Abs. 4 BauGB 
Vorlage: 1315/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt von der Beschlussvorlage der Verwaltung vom 13.08.2010, 

Az.: 6/61 20 02 Ä 35 und 61 26 Lau 68, Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.1 Antwort zur Anfrage Nr. 1155/2010 der SPD, Kegelbahn Bürgerhaus 
 

Die Ortsbeiratsmitglieder nehmen von der Stellungnahme der Verwaltung vom 

30.06.2010, Az.: 2 65 23 90 8, Kenntnis. 

 

Frau Dr. Pohl bedauert, dass die Vereine nicht mit ihrem Kegelsport pünktlich zum 

Saisonbeginn am 1. September 2010 beginnen können. Sie bittet den 

Sportdezernenten, sich um eine kurzfristige Lösung zu bemühen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0738/2010 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

vom 18.04.2010, Ortsbeirat Mainz-Hechtsheim am 29.04.2010 
hier: Priorität auch für viel genutzte Radwege beim Winterdienst 
Vorlage: 1009/2010 

 

Den Ortsbeiratsmitgliedern liegt der Sachstandsbericht der Verwaltung vom 

26.07.2010, Az.. V/70 00 66/He, vor. 

 

Herr Dr. Röder weist darauf hin, dass man sich dafür ausgesprochen hat, sowohl 

die Fahrradtrassen als auch die Fahrbahnen, die von Radfahrerinnen und 

Radfahrern in Anspruch genommen werden, entsprechend in den Winterdienst 

einzubeziehen. Nach seinem neuesten Kenntnisstand sei dies mittlerweile auch so 

geplant. 

 

Im Übrigen nimmt der Ortsbeirat von der Stellungnahme Kenntnis. 
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Punkt 10.3 Sachstandsbericht zu Antrag 0756/2010  SPD Ortsbeirat 
Mainz-Hechtsheim  
hier: Vorstellung Gesamtplanung Schulzentrum Hechtsheim 
Vorlage: 1416/2010 

 

Von dem Sachstandsbericht der Verwaltung vom 12.08.2010, Az.: IV/40 12 03/3, 40 

32 02 He 1, 2 und 4, nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.4 Antrag Nr. 1154/2010 der SPD Ortsbeiratsfraktion Mainz-Hechtsheim  

hier: Verbesserung der ÖPNV-Anbindung Linien 66 und 67 in den 
Abendstunden 
Vorlage: 1596/2010 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung vom 25.08.2010, 

Az.: V/68, zur Kenntnis.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Resolution zum Fluglärm / Ausbau Flughafen 
 

Von dem Schreiben der Verwaltung vom 07.07.2010, Az.: 17 51 45.20, nimmt der 

Ortsbeirat Kenntnis. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.2 Austausch von Fahrausweisautomaten durch die Mainzer 

Verkehrsgesellschaft (MVG) 
 

Von einem diesbezüglichen Schreiben der Verwaltung vom 26.07.2010, Az.: 68, 

nimmt der Ortsbeirat Kenntnis. 

 

Da die Umsteigehaltestelle am Mühldreieck sehr stark frequentiert wird, bittet Herr 

Huber um Mitteilung, warum nicht auch an dieser Stelle ein neuer 

Fahrausweisautomat aufgestellt wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 11.3 Anbringung eines Abfallbehälters 
 

In o. g. Angelegenheit liegt den Ortsbeiratsmitgliedern eine Stellungnahme der 

Verwaltung vom 18. August 2010, Az.: 70 00 66/He, vor. 

 

Nach der Auffassung von Herrn Huber ist die Antwort der Verwaltung nicht 

zufriedenstellend. Ein umfangreicher Fragenkatalog zu diesem Thema wird von 
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Herrn Huber am Tag nach der Sitzung per Mail nachgereicht und als Anlage der 

Niederschrift beigefügt. 

 

Im Übrigen nimmt der Ortsbeirat von der Stellungnahme Kenntnis. 
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Punkt 12 Einwohnerfragestunde (ca. 20.00 Uhr) 
 

Von den anwesenden Bürgerinnen und Bürgern werden folgende Fragen gestellt 

sowie Hinweise und Anregungen vorgetragen: 

 

- Ist es möglich, die beiden Linden im Bereich Heuerstr. / Ecke Dornsheimer Weg  

entsprechend zurückzuschneiden? 
 

In diesem Zusammenhang wird auf die große Ansammlung von Laub und die 

Astbruchgefahr hingewiesen. Dies gelte auch für die übrigen Bäume im 

Ortsbezirk. 

 

- Es wird darum gebeten, die Holunderhecken am Spielplatz Klein-Winternheimer 

Weg 

zurückzuschneiden. Außerdem sollte der defekte Türschließer am Eingangstor 

zum Spielplatz repariert und ein Schild angebracht werden mit der Aufschrift: 

Bitte Türe schließen! 

 

- Die außer Kraft gesetzten, jedoch Rechtsschein erweckenden Bebauungspläne 

im 

Ortsbezirk (z. B. Vogelsbergstr.) sollten überarbeitet und wieder neu auf den Weg 

gebracht werden, damit die Bauwerber entsprechende Rechtssicherheit 

haben. 
 

Die Vorsitzende weist darauf hin, dass die Vogelsbergstr. bereits mehrfach 

Thema 

im Ortsbeirat war und das Anliegen unterstützt wird. 

 

- Die angesprochene Parksituation in der Straße „Am Heuergrund“ wird von der 

Vorsitzenden aufgegriffen und demnächst Thema in der Verkehrskommission 

sein. 
 

In diesem Zusammenhang wird bei der Verwaltung angefragt, warum in diesem 

Bereich am 25.08.2010 Strafzettel verteilt wurden, obwohl dort regelmäßig 

Fahrzeuge geparkt werden. 

 

- Auf die Frage hinsichtlich einer Verlagerung der Mogat-Werke teilt die 

Vorsitzende mit, dass es diesbezüglich noch keinen neuen Sachstand gibt. 

 

- Es wird darauf hingewiesen, dass man zurzeit am Überweg Rheinhessenstr. / An 

den Mühlwegen drei Ampelphasen abwarten muss, um über die Straße zu 

gelangen. Es wird dafür plädiert, die Wartezeit auf zwei Ampelphasen zu 

reduzieren. 

 

 

 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
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gez. Ursula Groden-Kranich gez. Hans-Willi Mohr 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

gez. Dr. Christine Pohl gez. Franz Jung 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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